

La divulgación del conocimiento es una tarea que, cada día más, se reconoce como fundamental para todos aquellos que desarrollamos investigación ya que es el camino más corto para construir el conocimiento y para facilitar su apropiación social.

La Revista Médica de la Universidad Veracruzana comunica conocimiento del área de la salud desde una perspectiva multidisciplinaria. Para su primer volumen del año 2022, se complace en presentar cinco productos, resultantes de dos trabajos de investigación original, una revisión, un estudio de caso y un portafolio científico.

El primer Artículo original presenta los resultados de la experiencia en el manejo quirúrgico de la coleditiasis en el servicio de cirugía de un hospital universitario de Venezuela. Los resultados descriptivos que comparten los autores muestran las diferencias en cuanto al tipo de intervención, con mayor presencia de colecistectomía laparoscópica, y el tiempo de estancia hospitalaria; como era de esperarse se registran tiempos de estancia menores con colecistectomía laparoscópica en comparación con el procedimiento quirúrgico convencional. Asimismo, se incluye información sobre los hallazgos quirúrgicos macroscópicos encontrados con mayor presencia.

El segundo, un Reporte de Caso, registra el seguimiento a un paciente con Estomatitis Aftosa Recurrente (EAR), para lo cual se priorizó la exploración bucal, la elaboración de la historia clínica que permitió documentar el seguimiento a su evolución, reportar los cambios en la cavidad oral, y establecer referentes con la calidad de vida. Los autores concluyen que para su correcto tratamiento es necesario informar y orientar a los pacientes sobre el protocolo a seguir.

En nuestro acostumbrado Portafolio científico, aborda en esta ocasión el Cultivo celular en la búsqueda de nuevas estrategias de combate contra el cáncer. Las figuras dan un recorrido por algunos procesos necesarios e indispensables para implementar este método y la presentación permite entender de manera precisa y clara la importancia de la enfermedad, los diferentes tratamientos que se pueden implementar, así como las bondades de células cultivadas.

El Artículo Original "Análisis comparativo de la salud bucal de alumnos de odontología-Xalapa, al término de su trayectoria escolar" aborda una temática de interés en el campo de la salud bucal en población estudiantil universitaria, que permite conocer la evolución de las principales afecciones presentes en el trayecto estudiantil y la atención odontológica que reciben. Los resultados muestran un incremento en el porcentaje de atención en técnica de cepillado, profilaxis y tratamiento ortodóncico, así como disminución en apiñamiento. El cálculo del índice CPO-D, el cual determina la salud dental de la población, reflejó un incrementó, así como también el Índice de Higiene Oral (IHOS). Estos resultados permiten evaluar la apropiación y aplicación

del conocimiento experimentado por los estudiantes, durante el proceso de su propia atención.

Para finalizar, se presenta una Revisión bibliográfica, en la cual los autores abordan la práctica de triage respiratorio en pacientes con cáncer, realizada en tiempos de Covid-19. Como resultado de la revisión de 68 trabajos seleccionados, los autores muestran resultados interesantes y destacan que -al igual que en la atención de algunas otras enfermedades- en tiempos de pandemia la disponibilidad de servicios referentes a la prevención, diagnóstico y tratamiento oncológico fue limitada, lo que vulnera las condiciones intrínsecas de salud de las personas con este padecimiento. Sin embargo, concluyen que el triage respiratorio Covid-19 permitió priorizar la atención para pacientes con cáncer, por lo que resulta ser una herramienta adecuada para disminuir las afectaciones por Covid-19 en esta población.

Los invitamos a recorrer este volumen y explorar la página de la revista, en ella encontrarán diversos temas de interés en el área de Ciencias de la Salud. Asimismo, los exhortamos a enviar sus propios trabajos de investigación y establecer contacto con nosotros a revistamedica@uv.mx.

Betzaida Salas García

Investigadora del Instituto de Ciencias de la Salud

Universidad Veracruzana